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平成２１年４月１７日

長野ろう学校

校舎改築委員会

新年度が始まり、早２週間。幼児生も職員もまた新たな気持ちで、スタートラインに立ちました。

昨年度、保護者の皆様はじめ、多くの方々にご協力いただいた再編問題も「併設」案の方向で、少

しずつ、しかし着実に進められつつあります。

校舎改築を多くの皆様方と共に進めていくため、「校舎改築通信」を発行し、情報を共有してい

きたいと思います。お読みいただき、ご意見をお寄せ下さい。

１ 学校再編整備計画案

平成１９年度～２０年度に渡って開催された「長野県特別支援教育連携協議会」の報告書が平成

２１年２月１０日に、それを受けて４月には「長野地区特別支援学校再編整備計画（案）」が出さ

れました。この計画案の中で、長野地区特別支援学校の再編整備計画が具体的に示されました。

長野ろう学校に関係する部分についてお知らせしたいと思います。(詳細につきましては長野県

教育委員会のホームページをご覧下さい。)

学校再編整備計画案（「長野地区特別支援学校再編整備計画（案）」より）

長野ろう学校
(ｱ) 老朽化した校舎の全面改築を行う。校舎改築に合わせ、長野養護学校三輪校舎を

設置する。

(ｲ) 施設設備の更新により聴覚障害教育の充実を目指すとともに教育課程の再編成

（普通科の設置等）を行い、進学・就労など生徒のニーズに対応した教育環境を整

備する。

(ｳ) 併設する長野養護学校三輪校舎との連携により、両校が持つ専門性を活用し、重

複障害のある児童生徒に対する教育課程を検討する。

＜総合支援センター＞
(ｱ)関係機関と連携した支援を行うため、総合支援センター（仮称）の設置を検討

する。

長野養護学校三輪校舎
(ｱ)長野ろう学校の校舎改築に合わせ、現在の長野ろう学校敷地内に長野養護学校三

輪校舎を設置する。

(ｲ)設置部は小学部とし、コミュケーション支援を必要とする児童を中心に１学年１

クラス５人程度、６学年計３０人程度を予定する。

(ｳ)長野ろう学校と連携し、両校が持つ専門性を活用し、障害のある児童に対する教

育課程を検討する。

(ｴ) 現在、敷地内に設置されている、（社福）長野市社会事業協会三輪学園について

は、設置者、運営主体が異なることから、連携の可能性を慎重に検討する。

２ 組織

今年度から学校でも校舎改築委員会を立ち上げ、連日会議を開いています。組織はおおむね次の

ように考えています。

①校舎改築検討委員会Ａ

＜校長、教頭、事務長、◎内山○中山・安川・綿貫・岩田・羽生・滝沢＞

②長野ろう学校・長野養護学校三輪校舎研究会

＜本校職員・長ろうＰＴＡ・長野養護職員・長養ＰＴＡ・特別支援教育課＞

その都度必要に応じて会を開きます。また、ＰＴＡ・同窓会・親の会等関係団体、地域の皆様へ

の説明会（どのような形にするかはその都度連絡いたします）も随時計画したいと考えております。

ご協力をお願いいたします。
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３ 経過報告

○２月２６日 第１回長野ろう学校・長野養護学校三輪校舎研究会

(1)研究会の進め方について
(2)両校における検討内容について

○３月２６日 第２回長野ろう学校・長野養護学校三輪校舎研究会

(1)三輪校舎、総合支援センターの概略案を元に意見交換
(2)今後のスケジュールについて

○４月１４日 第３回長野ろう学校・長野養護学校三輪校舎研究会

(1)「改築後の長野ろう学校の概要」について
①高等部の教育課程②小中高一貫した学習体制と集団学習の充実

③ろう学校における早期教育・センター的機能の充実

④聴覚障害との重複障害のある乳幼児生の自立と社会参加を保障する教育課程

(2)「長野養護学校三輪校舎の概要」について
①三輪学園、総合支援センターとの連携した教育課程②個のニーズに応じた教育

③その子が進むべき道を選択していける教育について

(3)「早期教育（支援センター）」について
①早期教育、支援センターのあるべき姿について

(4)課題等
・三輪学園の設置（三輪学園がこの敷地に残るかどうかは未定）

・三輪校舎の児童数（「３０人」の内訳…三輪学園と小学部で３０人なのか、小学部３０人に

さらに三輪学園がプラスされるのか）

・施設の共有について

・地域への説明について 等

○視察＜平塚ろう学校、特総研：視察者 内山、羽生＞

・平塚ろう学校…校舎改築担当だった先生に話を伺いながら案内をしていただいた。便利で必要

な機能、そして明るい校舎が印象的。

・特総研…原田先生（札幌ろう学校改築時の担当者）との懇談。ろう学校の大切にすべきことは

何か話を伺った。「子どもたち、保護者の皆さんにとって、また地域の皆さんからも

『良い学校』言われるような学校にしていくことが大切。」

※詳細については次号でお知らせしたいと思います。

４ 今後の予定

○４月１８日 「長野地区特別支援学校再編整備に関わる懇談会」サンアップル AM10:00~12:00
○４月１９日 本郷地区評議員会への説明会

○４月２１日 視察＜葛飾ろう学校、中央ろう学校：視察者 武藤、内山、中山＞

○４月中 第４回長野ろう学校．長野養護学校三輪校舎研究会

○５月中旬 議会等に提出する案のまとめ。(これまでに、基本コンセプト、平面図略

案を検討)

５ お知らせ

○１８日（土）１０：００～１２：００にはサンアップルでの懇談会も開催されます。ご都合のつ

く方はぜひご参加下さい。

○特別支援教育課では、５月６日（水）まで「長野地区特別支援学校再編整備計画（案）」につい

て意見を求めています。 保護者の皆様、関係の皆様、ぜひ、意見を送っていただきたいと思いま

す。

・ メール tokubetsu-shien@pref.nagano.jp
・ファックス０２６－２３５－７４５９

・郵送〒３８０－８５７０ 長野県教育委員会事務局特別支援教育課


